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Chères Canycaises, Chers Canycais,

La saison estivale vient de s’achever, et je tiens à remercier chaleureusement tous les bénévoles, 
les membres des associations, les commerçants ainsi que l’ensemble de la municipalité pour leur 
engagement dans l’organisation des nombreux événements qui ont animé notre commune cet été. 
Grâce à leur dévouement, nous avons pu offrir des moments mémorables qui ont réjoui petits et 
grands. Bien sûr, ces manifestations n’auraient pas eu le même impact sans votre participation. Merci 
d’être venus si nombreux, prouvant ainsi votre attachement à la vie locale et votre reconnaissance 
envers ceux qui ont œuvré à leur succès.

Nous voilà à présent tournés vers la rentrée scolaire 2024-2025. À tous les écoliers, collégiens et lycéens canycais, je souhaite 
une excellente année scolaire, qu’elle soit pleine d’apprentissages, de découvertes et de réussites. Je n’oublie pas de saluer 
le travail précieux des enseignants, des délégués des parents d’élèves, de l’association des parents d’élèves « Les Lutins de 
Pergaud » et de tous les agents communaux. Leur engagement quotidien contribue à faire de nos établissements scolaires 
des lieux d’épanouissement où nos enfants peuvent grandir et se préparer à l’avenir.

Nous avons la chance d’avoir des enseignants compétents, à l’écoute, ainsi que des équipements de qualité, ce qui nous 
permet de garantir un environnement propice à l’éducation. En complément, nous sommes également fiers des actions 
menées par notre éducateur sportif, nos bibliothécaires, ainsi que des activités proposées en dehors des murs de l’école, 
tels que les activités du conservatoire intercommunal de musique et de danse de la communaute de communes de la côte 
d’albâtre, de l’association « Lire et faire lire », sans oublier l’activité du périscolaire et l’accompagnement aux devoirs.

Cette rentrée est marquée par la mise en place de nouvelles initiatives, notamment l’ouverture d’une 5ème classe à l’école 
maternelle, permettant de réduire le nombre d’élèves par classe et ainsi d’améliorer les conditions d’apprentissage. Nous 
avons également instauré le dispositif de la cantine à 1€, une aide précieuse pour les familles à revenus modestes, afin de 
faciliter l’accès à des repas équilibrés pour les enfants. Un article dédié à ce sujet est d’ailleurs prévu en page 4 de cette 
Gazette.

Enfin, la rentrée concerne aussi l’équipe municipale, qui poursuit ses actions pour le bien-être de la commune tout en veillant 
à la maîtrise des dépenses pour préparer les projets futurs. Parmi ceux-ci, nous travaillions sur la réfection de la toiture de la 
place Robert Gabel, un chantier d’importance pour notre patrimoine.

Je vous renouvelle mes vœux de réussite pour cette nouvelle année scolaire, et souhaite à chacun de vous une belle continuité 
dans vos parcours respectifs.

Jean-Pierre Thevenot,



Depuis le 1er septembre 2024, la CCCA a 
lancé la phase test sur l'utilisation des 
sacs poubelles translucides pour les 
déchets ménagers (non recyclables) sur 
21 communes dont Cany-Barville.

Mardi : la collecte se déroule sur toute la 
commune et les hameaux (sauf Vicquetuit où 
la collecte se déroule le mercredi).

Vendredi : la collecte est effectuée une 
deuxième fois uniquement dans le centre ville 
(rue du Général de Gaulle) et chez les gros 
producteurs (logements collectifs...).

Collecte des 
ordures ménagères
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> Une kinésithérapeute et une > Une kinésithérapeute et une 
psychologue au Pôle de Santépsychologue au Pôle de Santé

Depuis septembre 2024, le Pôle de Santé Madeleine 
Brès accueille deux nouvelles professionnelles de santé.
 
Kinésithérapeute
Madame Christine Delrieu - 02.27.13.72.23 ou 
06.85.50.27.52

Psychologue
Madame Catherine Bazire-Lavenu - 07.59.54.46.47 ou  
sur Doctolib

> Le dispositif «cantine à 1€»> Le dispositif «cantine à 1€»

Pour cette rentrée scolaire 2024/2025, la commune 
de Cany-Barville met en place pour la restauration 
scolaire des maternelles et des primaires une mesure 
proposée par l’État «La cantine à 1€». 

Ce dispositif est une aide aux familles à revenus 
modestes, garantissant aux enfants concernés 
des repas équilibrés toute l’année.

Pour cette mesure, le conseil municipal a voté 
une grille tarifaire progressive, soit trois tarifs dont 
un, égal à 1€. Les familles pourront bénéficier de 
cette aide en fonction de leur coefficient familial.

Sur chaque repas facturé 1€ aux familles, une aide 
de 3€ sera versée par l’état à la commune. Ces 
nouveaux tarifs prennent en compte l’augmentation 
des tarifs du fournisseur principal (La Normande).

La 
DU 30 SEPTEMBRE 
AU 4 OCTOBRE

Semaine
À PARTIR DE 60 ANS !

Bleue
SUIVEZ 
LE MOUVEMENT !

Cela fait maintenant 10 ans que Cany-Barville et Saint-
Valery-en-Caux mettent en place la Semaine Bleue pour 
permettre aux aînés de sortir de l’isolement social. 

De nombreuses animations sont proposées durant cette 
semaine et il y en a pour tous les goûts ! Que ce soient 
dans des ateliers manuels, durant des balades, des jeux 
ou bien dans le cadre de visites culturelles.

Toutes ces activités sont gratuites et des transports collectifs 
sont prévus pour les personnes qui le souhaitent. Il vous 
suffit de remplir le bulletin d’inscription, disponible en mairie 
ou sur les réseaux sociaux des villes participantes. 

Alors, on vous dit à bientôt ?

Quotient familial Tarif cantine

QF < 1000

1001 < QF < 2000

QF > 2000

1€

2,90€

3,30€
Quelques points complémentaires :

• Ce dispositif est triennal et peut être remis en cause selon 
le gouvernement en place.

• Pour un fonctionnement optimisé, les documents demandés 
aux familles doivent être fournis en temps et en heure. 
La mise en place de cette mesure ayant un impact sur 
la charge de travail du personnel communal concerné.

• Pour information, le coût de revient d’un repas en intégrant 
les charges de personnel est de l’ordre de 10€/repas.



Depuis le 1er septembre 2024, la CCCA a 
lancé la phase test sur l'utilisation des 
sacs poubelles translucides pour les 
déchets ménagers (non recyclables) sur 
21 communes dont Cany-Barville.

Mardi : la collecte se déroule sur toute la 
commune et les hameaux (sauf Vicquetuit où 
la collecte se déroule le mercredi).

Vendredi : la collecte est effectuée une 
deuxième fois uniquement dans le centre ville 
(rue du Général de Gaulle) et chez les gros 
producteurs (logements collectifs...).

Collecte des 
ordures ménagères

5

»
  A

C
TU

A
LI

T
É

S

> Fête foraine> Fête foraine

Avis à tous les petits et grands enfants, la fête foraine 
s’installe jusqu’au 3 novembre 2024. Une trentaine 
de manèges et d’attractions vont ouvrir leurs portes 
à partir de 14 h samedi 26 octobre 2024 et resteront 
en place jusqu’au 3 novembre 2024 sur la place du 
champ de foire.

Au programme durant ces deux semaines : autos-
tamponneuses, manèges à sensations, croustillons...

> Octobre Rose, «on sein’plique !»> Octobre Rose, «on sein’plique !»

Le 13 octobre 2024, Cany-Barville se mobilise pour 
Octobre Rose. La journée débutera à 9h à la salle des 
mariages avec un café de l’amitié. À 9h30, une séance 
de Zumba, animée par K-miFitness Patry Le Lay et ELS, 
mettra tout le monde en forme avant le départ pour la 
randonnée solidaire à 10h. De retour à 12h, un apéritif 
convivial vous attend. Pour clôturer, découvrez les stands 
d’information de la Ligue contre le cancer, Crédit Agricole, 
CNPE de Paluel, Addicts au fil, et le Groupe de Paroles 
l’Horizon, avec une vente de gâteaux. 

Ensemble, agissons contre le cancer du sein.

> Changement de date pour le > Changement de date pour le 
Télethon 2024  Télethon 2024  

Exceptionnellement, le Téléthon 2024 aura lieu 
le dernier week-end de novembre (29 et 30 
novembre) en raison des célébrations des 7 et 
8 décembre pour la réouverture de la Cathédrale 
Notre-Dame de Paris suite à l’incendie de 2019.

Cette année, la ville d’accueil sera Saint-Valery-
en-Caux, mais il y aura tout de même quelques 
animations à Cany-Barville. La soirée repas 
dansant annuel se déroulera donc dans la Salle 
Daniel Pierre avec la fidèle Troupe Artistes et 
Promotion de Dieppe, le samedi 30 novembre 
à partir de 19h00. Le thème du repas sera 
communiqué ultérieurement.

Le Village Téléthon sera créé dans la salle 
municipale de St Valery où il y aura la possibilité 
de se restaurer avec les repas champêtres. Les 
Alpines de Dieppe seront également de la fête 
tout comme les associations sportives locales.

OCTOBRE
R   SE
On sein'plique !
DIMANCHE 
13 OCTOBRE 2024

Ville de Cany-Barvillewww.cany-barville.fr

Tous les mercredis, les attractions seront en tarifs réduits.
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> Mettez-vous en selle avec Velocaux> Mettez-vous en selle avec Velocaux

Qu’est-ce qui vous a poussé à ouvrir une entreprise de 
location de vélos et surtout pourquoi Cany-Barville ?

En raison de la crise de 2008, nous avons déménagé 
en France, au Tilleul, à côté d’Etretat afin de chercher 
un nouveau rythme de vie pour nous et nos enfants. 
Nous avons passé 14 ans là-bas, mais nous souhaitions 
trouver un endroit où tout était à portée de mains et où 
nous pouvions éviter de prendre la voiture dans la vie 
quotidienne. Nous avions hésité entre Fécamp et Cany-
Barville et notre choix s’est porté sur Cany-Barville, une 
ville très charmante où nos enfants et nous-mêmes 
profitons des activités tout au long de l’année.
Nous avions fait un "business plan" et nous nous sommes 
rendus compte de la présence de la vélo route et du fait 
que nous serions les seuls dans la région à effectuer ce 
type de service, donc nous nous sommes lancés ! Ma 
femme me soutient pour la location de vélos et pour 
ma part je m’occupe de l’entretien et de la réparation.

Est-ce-que vous comptez effectuer de nouveaux 
services à l’avenir ?

Ah c’est suffisant ! Parce que je m’occupe aussi de la 
livraison, dans un rayon de 30 km. C’est d’ailleurs un 
très gros atout, très apprécié par les clients.
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Depuis avril 2022, Théresa et Simon Powell, anglais d’origine, ont débuté leur 
entreprise de location de vélos électriques et mécaniques avec tous les accessoires, 
pour enfants et adultes. Seuls dans la région, ils ont désormais un nouveau service de 
réparation et d’entretien, qui plait aussi bien aux touristes qu’aux locaux.

On livre directement les vélos aux gîtes et campings. Il 
faut aussi savoir que nous pouvons directement dépanner 
les cyclistes qui se retrouvent malencontreusement sur 
le bord de la route. Certains n’ont que ce type de moyen 
de transport et donc c’est une réelle satisfaction pour eux 
de savoir qu’il y a un suivi tout le long de leurs vacances 
ou même pour la vie quotidienne bien évidemment.

Qu’est-ce qui vous différencie des autres entreprises ?

Depuis peu, nous sommes habilités «Bosch» ce qui 
nous permet de pouvoir détecter les problèmes sur 
les vélos électriques. Comme sur une voiture, les vélos 
sont équipés d’une valise et donc j’ai les outils pour 
pouvoir contrôler tout ça. Ensuite, nous faisons aussi la 
conversion électrique. Les personnes peuvent ramener 
leur ancien vélo mécanique et je m’occupe de le convertir 
en électrique. Et comme j’ai pu le dire précédemment, 
nous prenons très à cœur la satisfaction client. Chaque 
personne qui fait appel à nous, repart toujours enchanté 
et nous pouvons être sûr qu’ils reviendront par la suite. 

Site internet
https://velocaux.ouibike.net/

CONTACT

> 2 rue des Coquelicots
   76450 CANY-BARVILLE

> Tel : 07 69 61 75 08
> Email : reservations@velocaux.fr

Ouverture : De 8h30 à 12h et de 13h30 à 19h
Retrait vélos dans notre boutique de Cany-Barville

Livraison et reprise des vélos dans 
un rayon de 30km

Modification & Annulation gratuite 24h avant
Assurance AXA contre les dommages et le vol

Aide à l’acquisition 
d’un vélo ?

Renseignez-vous 
auprès de la CCCA 

pour faire une 
demande



59 rue du Général de Gaulle, 
76450 Cany-Barville

Salon de beauté - Prêt-à-porter et 
accessoires
Onglerie | Épilations visage | Blanchiment 
dentaire | Réhaussement de cils | 
Maquillage | Onglerie | Vêtements et 
accessoires

Contact :
     (ligne fixe en création)
     Entre Copines
     entrecopines_salon »
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> Retour en images : braderie des commerçants> Retour en images : braderie des commerçants

Le samedi 20 juillet, Cany Animations Commerces a organisé sa nouvelle braderie de l’été. Les commerçants 
de la ville ainsi que 65 particuliers étaient présents pour le vide-greniers dans la rue du Général de Gaulle. Les 
jeunes ont aussi participé à des animations tels que le château gonflable, le stand quads et celui du maquillage 
pour les enfants.
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> Le travail des services techniques> Le travail des services techniques

La commune de Cany-Barville, riche d’un patrimoine 
bâti de 37 000 m², se trouve face à un défi de taille : 
assurer l’entretien de ses bâtiments tout en respectant 
les normes en vigueur, notamment celles concernant 
les Établissements Recevant du Public (ERP). Cet 
impératif de conformité exige des opérations régulières 
de maintenance curative, préventive, ainsi que des 
mises à niveau réglementaires. Pour relever ce défi, 
la commune peut compter sur son service technique 
composé de cinq agents : Joackim Colley, Stéphane Pigné, 
Sébastien Quevillard, Antoine Richard, et Jordan Torchy. 
 
Chacun de ces agents possède une discipline de 
prédilection, apportant ainsi une expertise précieuse 
dans différents domaines tels que la plomberie, 
l’électricité, la menuiserie, la serrurerie, la peinture et la 
maçonnerie. Cette diversité de compétences permet à 
l’équipe d’intervenir sur une large gamme de travaux, 
répondant ainsi aux multiples besoins de la commune. 
Mais leur rôle ne se limite pas uniquement à l’entretien 
des bâtiments. L’équipe technique est également un 
acteur clé dans la préparation des manifestations et 
festivités communales, assurant que chaque événement 
se déroule dans les meilleures conditions possibles. 
 
En plus de ces missions, ils sont responsables de la 
propreté des voiries communales, un aspect essentiel 
pour le bien-être des habitants et l’image de la commune. 
La cohésion au sein de cette équipe est primordiale 
pour mener à bien ces nombreuses tâches. En effet, 
l’activité très diversifiée nécessite non seulement une 
grande capacité d’adaptation, mais aussi une réactivité 
exemplaire et une organisation rigoureuse. Face à la 
quantité d’interventions demandées, la priorisation des 
tâches s’avère indispensable pour optimiser leur efficacité. 
Afin de faciliter leur travail, Eric Jourdain, responsable 

des Services Techniques, joue un rôle crucial dans la 
planification des missions et la gestion des relations 
avec les fournisseurs et les usagers. Son intervention 
est essentielle pour assurer que les pièces et matériaux 
nécessaires soient disponibles dans des délais acceptables, 
un facteur clé pour le bon déroulement des opérations. 
Dans un contexte budgétaire de plus en plus contraint, 
l’équipe technique doit composer avec des ressources 
limitées tout en continuant à fournir un service indispensable 
au bon fonctionnement des bâtiments communaux. 
 
Malgré ces défis, l’équipe technique de Cany-Barville 
reste un pilier fondamental du fonctionnement de la 
commune. Leur engagement quotidien assure la pérennité 
et la sécurité du patrimoine bâti tout en contribuant 
activement à la vie communale. Il est donc essentiel de 
remercier ces agents pour leur travail et leur dévouement 
au service de la communauté. Grâce à eux, les habitants 
peuvent profiter du mieux possible d’un cadre de vie 
agréable et sécurisé, où les bâtiments communaux sont 
entretenus et fonctionnels, et où les événements locaux 
se déroulent sans accroc. En somme, l’équipe technique 
de Cany-Barville est un rouage indispensable dans la 
mécanique de la commune.
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> Cany Artisanal tout en couleurs> Cany Artisanal tout en couleurs
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Environ cinquante exposants étaient présents sur la 
Place Robert Gabel ce 19 juillet et 9 août lors de Cany 
Artisanal, le marché nocturne qui met à l’honneur les 
producteurs et artisans ! 

Entre chaque allée, vous pouviez retrouver votre bonheur 
à travers de la décoration, des bijoux, de la vaisselle, ou 
bien des parfums d’ambiance. Pour les plus gourmands, 
des foodtrucks et stands de cuisines du monde ont pu 
régaler vos papilles. Ce rendez-vous estival est encore 
une fois un beau succès ! Alors c’est avec plaisir que nous 
vous disons à l’année prochaine, avec nous l’espérons 
un aussi beau soleil que pour cette édition 2024. 

> Cany Parade rayonne sous un soleil de plomb> Cany Parade rayonne sous un soleil de plomb
Le 11 août dernier, la météo était à son paroxysme ! Il 
a fait chaud... très chaud. Mais cela n’a pas empêché 
les différentes troupes présentes de donner le meilleur 
d’elles-mêmes. Les chars ont quant à eux accompagné 
les 110 musiciens sur le parcours de la parade. 

Le soleil était lourd mais qu’importe, les passants sont 
tout de même venus applaudir les participants et célébrer 
cette belle journée avec nous. Avec une petite pause à 
l’ombre et une bouteille d’eau et c’est reparti !

Nous remercions l’ensemble des bénévoles, des groupes 
et la jeune Louane Lecrocq pour leur implication. Grâce 
à vous tous la fête fut une belle réussite. Nous vous 
donnons rendez-vous l’année prochaine pour une 
nouvelle édition de Cany Parade.
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> Fête nationale et repas citoyen> Fête nationale et repas citoyen

Comme l’a si bien écrit le journal Belge HLN (Het Laatste 
Nieuws -en français : Les Dernières Nouvelles), les 
percussionnistes de la formation « t Drum Corps Harypska» 
ont été la tête d’affiche de notre fête nationale. Venus 
de Moorslede, les batteurs ont défilé, accompagnés de 
l’Harmonie Municipale pour la cérémonie au Monument 
aux morts où, après avoir déposé une gerbe accompagné 
par une enfant du CME, remercié le nombreux public, 
félicité les groupes musicaux et s’être inquiété de la 
morosité des électeurs, M. Thevenot a mis à l’honneur 
deux membres de la police Rurale ainsi que l’un de ses 
adjoints qui avaient permis le sauvetage d’une personne 
en détresse tombée dans la Durdent. 

De retour sur la place de la mairie, au rythme de la 
musique, ce furent les sapeurs-pompiers qui exposèrent 
leurs véhicules de secours. Petits et grands purent ainsi 
découvrir les machines et échanger avec ces sauveteurs, 
tous non-professionnels (Sapeur-Pompier Volontaire) qui 
étaient accompagnés des élèves de l’école de Jeune 
Sapeur-Pompier (JSP) et des membres de la réserve 
communale de sécurité civile (RCSC). Après la revue 
des troupes, ce fut un moment émouvant pour certains 
sapeurs lors de la remise de grades et de médailles.

L’habituel et convivial « repas citoyen », organisé par 
l’association Cany-Agir se déroula dans la bonne humeur 
et dans l’odeur des grillades que tout le public avait tiré 
de son sac. L’après-midi, a été dédié aux jeux (l’Ascalud 
et le Kubb Game Barvillais avaient amené leurs jeux en 
bois quand le comité des fêtes organisait des parties 
de jeux traditionnels). Cet après-midi fut une réussite et 
fut aussi magnifié par une longue et belle prestation des 
percussionnistes de Moorslede. Cette journée festive 
s’acheva par une retraite aux flambeaux – tant attendue 
des enfants - et d’un feu d’artifice musical étincelant qui, 
une fois encore nous a éblouis.

> 80ème anniversaire de la libération de Cany> 80ème anniversaire de la libération de Cany

1er septembre 1944 - 1er septembre 2024

Le dimanche 1er septembre 2024, la municipalité a 
commémoré la Libération de Cany devant le monument 
aux morts, en présence des représentants des anciens 
combattants, des pompiers, de l’Union musicale et des 
porte-drapeaux.

Le président de la Communauté de Communes de la 
Côte d’Albâtre entouré des représentants du Conseil 
intercommunal des jeunes a déposé une gerbe, de même 
que le député de la circonscription.

Comme chaque année le maire, Jean-Pierre Thévenot, 
entouré des enfants du Conseil municipal des enfants, 
a lui aussi déposé une gerbe et après une minute de 
silence, a rappelé dans son discours les évènements qui 
se sont déroulés à Cany le 1er septembre 1944.

« Le 1er septembre 1944, vers 16h45, le premier véhicule 
britannique du 47 Royal Marine Commando, auquel un 
groupe de FFI sert de guide, s’arrête à l’entrée de Cany, 
dans la côte de Saint-Valéry. Les forces alliées entrent 
dans Cany-Barville pour la libérer de l’occupant et sont 
accueillies très chaleureusement par les habitants ».

Le maire a aussi insisté sur l’importance du devoir de 
mémoire et, en cette veille de rentrée scolaire, sur le rôle 
important des parents pour transmettre l’histoire de notre 
commune et les valeurs de la devise nationale, Liberté, 
Égalité, Fraternité.

La cérémonie terminée, le maire a convié les participants 
à la salle du Bailliage de Caux pour partager le verre de 
l’amitié.
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> La 62ème Foire aux Antiquités : Un succès qui perdure depuis 1961> La 62ème Foire aux Antiquités : Un succès qui perdure depuis 1961

> Les jeunes étaient au rendez-vous pour les Olympiades d’été> Les jeunes étaient au rendez-vous pour les Olympiades d’été

Du 26 août au 30 août dernier, des jeunes entre 10 et 
16  ans ont pu participer aux Olympiades de la jeunesse, 
organisées par l’association Cany Agir. Cet évènement 
est en partenariat avec la ville de Cany-Barville, la CCCA, 
le Lac de Caniel, ainsi que la Région Normandie et le 
Département de la Seine-Maritime. Toutes ces activités 
ont été coordonnées par Jean Yves Stephan, trésorier 
de l’association et Alain Quesnel, éducateur sportif des 
écoles. 

Pour cette édition 2024, 39 jeunes ont joué le jeu et en 
moyenne chaque activité sportive comptait 15 à 20 
participants. Différents sports étaient prévus, comme 

le handball, le badminton, la pétanque, le cross ou le 
judo... De quoi donner envie de débuter un nouveau sport.

Comme chaque année, une remise des lots est organisée 
à la fin de la semaine pour féliciter tous les participants 
et une coupe a été remise au premier du classement 
général et une autre au premier des plus jeunes athlètes. 
Un grand bravo ! 

Cany Agir remercie encore la Région, le Département, 
la CCCA, le  Crédit Agricole, la Maison de la Presse, les 
Douceurs Normandes et le Leclerc de Saint-Valery-en-
Caux pour ces différents lots !  
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Le comité des fêtes de Cany-Barville a organisé du 15 
au 18 août sa 62ème foire aux antiquités, réunissant 55 
exposants venus de toute la France et même de l’étranger. 
Ce rendez-vous incontournable, l’un des plus importants 
de Normandie, a une longue tradition, initiée en 1961 par 
Robert Gabel, imprimeur et ancien maire de Cany-Barville.
 
À ses débuts, la foire se tenait sur la place de la mairie 
sous chapiteau. Cependant, en 1988, pour des raisons 
de sécurité, elle fut transférée sur le parking de la salle 
Daniel Pierre, toujours sous chapiteau, avec certains 
exposants installés à l’intérieur de la salle. Depuis, cet 
espace est devenu le lieu emblématique de la manifestation. 
 
Les amateurs d’antiquités et de pièces authentiques 
y trouvent une large sélection de meubles, bijoux, 
bibelots, vaisselles, tableaux, tapis et livres anciens, 
chacun chargé d’histoire. Les exposants, rigoureusement 
sélectionnés selon un cahier des charges strict, 
garantissent l’authenticité et la qualité des objets proposés. 

L’événement attire chaque année entre 2000 et 2500 
visiteurs. En plus de découvrir des trésors historiques, 
ces derniers en profitent également pour faire quelques 
achats chez les commerçants locaux, contribuant ainsi à 
l’économie régionale. La foire s’est imposée comme le grand 
rendez-vous du week-end du 15 août, une date désormais 
marquée dans le calendrier des amateurs de belles pièces. 
 
Comme le veut la tradition, chaque billet d’entrée 
offre la possibilité de participer à un tirage au sort 
pour remporter un chèque voyage d’une valeur de 
1.500 €. Cette année, le numéro gagnant était le 1120, 
récompensant un visiteur fidèle qui participe régulièrement 
à cet événement depuis de nombreuses années. 
 
Organisée par des bénévoles, cette foire nécessite une 
préparation intense, mobilisant les équipes pendant plus 
de huit jours consécutifs. Grâce à leur dévouement, la foire 
aux antiquités de Cany reste un moment incontournable, 
alliant passion du passé et convivialité.
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> Forum des associations> Forum des associations

C’est aussi la rentrée pour les associations canycaises. 
Le samedi 7 septembre dernier, la salle Daniel Pierre a 
accueilli le traditionnel Forum des Associations de Cany-
Barville, un événement incontournable pour les habitants 
désireux de découvrir les diverses activités proposées 
dans la commune.

Cette année, l’événement s’est déroulé dans une ambiance 
conviviale, d’autant plus agréable que les stands étaient 
installés à l’intérieur, à l’abri du temps maussade. Cela a 
permis à chacun de découvrir les associations en toute 
tranquillité, d’échanger avec les bénévoles, et même de 
s’essayer à certaines des activités proposées comme 
le badminton ou le tennis de table. Malgré la pluie, 
l’ambiance était donc au beau fixe, et les visiteurs ont 
pu se régaler grâce à la friterie locale qui apportait une 
touche réconfortante à cette journée pluvieuse.

Comme chaque année, un tirage au sort était organisé 
pour encourager les participants à explorer tous les 
stands. Pour y participer, il suffisait de remplir une grille 
où il était écrit les numéros de table et d’y inscrire le 
nombre d’adhérents des associations visitées, puis de la 
faire signer par les représentants de chaque association. 
Ce jeu ludique avait pour but de pousser les visiteurs à 
découvrir de nouvelles associations et à s’ouvrir à des 
activités qu’ils ne connaissaient peut-être pas encore.

La remise des lots a eu lieu à 17h15, avec quatre grands 
prix en jeu. Deux heureux gagnants sont repartis avec 
des gros lots : une box et un écran plat. Deux autres 
participants ont remporté des sacs garnis de cadeaux, 
offerts par le Communauté de Communes de la Côte 
d’Albâtre.

Nous espérons que chacun a pu y trouver son bonheur et 
nous comptons vous revoir tout aussi nombreux l’année 
prochaine, avec le soleil au rendez-vous cette fois-ci !

                                         

  



> Remise de grades et perspectives prometteuses au Judo Club de > Remise de grades et perspectives prometteuses au Judo Club de 
Cany-BarvilleCany-Barville

Le 13 juin dernier, le Judo Club de Cany-Barville a célébré un 
moment fort de sa saison sportive : la traditionnelle remise 
de grades. Cet événement, attendu avec impatience par 
les jeunes judokas, a permis à 104 pratiquants, dès l’âge 
de 4 ans, de recevoir leur nouvelle ceinture, symbolisant 
leur progression et leurs efforts tout au long de l’année. 
 
Les parents, venus nombreux pour encourager leurs enfants, 
ont eu le plaisir d’assister à cette cérémonie émouvante. 
La remise de grades s’est conclue dans une ambiance 
conviviale par un pot de l’amitié, rassemblant judokas, 
familles et membres du club autour d’un moment de partage. 
 
Avec 116 judokas inscrits cette saison, le Judo Club 
de Cany-Barville affiche une belle vitalité. Le club 
envisage d’ailleurs une croissance de ses effectifs, 
notamment grâce à l’élan que devraient apporter les 
Jeux Olympiques 2024. Les dirigeants du club sont 
optimistes et espèrent voir le nombre d’adhérents 
grimper entre 130 et 150 pour la saison prochaine. 

La nouvelle saison a débuté le 10 septembre, avec des 

cours ouverts dès 17h30. Les plus jeunes, inscrits au 
baby judo, ainsi que les participants aux séances de 
taïso, ont repris leurs activités le 14 septembre à 9h00. 
 
En plus des cours réguliers, le Judo Club de Cany-
Barville se prépare à un autre événement d’envergure : 
une compétition internationale aux Pays-Bas. Les 12 
et 13 octobre prochains, six judokas du club auront 
l’honneur de représenter les couleurs du Club lors de 
ce tournoi prestigieux. Un défi passionnant pour ces 
jeunes athlètes !
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> Une nouvelle section Baby Foot pour le Cany FC> Une nouvelle section Baby Foot pour le Cany FC

Depuis fin août, vos jeunes enfants peuvent découvrir le football ! 
Des entraînements sont prévus tous les mercredis de 10h30 à 11h30 
pour les enfants à partir de 3 ans (2021/2020). Bien évidemment, 
une autorisation parentale et un passage chez le médecin pour un 
certificat médical sont demandés afin que vos enfants puissent 
débuter les entraînements.

Tarif : 50€ (entraînements + activités)
Pour plus d’informations, veuillez contacter le 07.80.42.82.11

LE FLASH SPORT
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> Les temps forts de l’été> Les temps forts de l’été

Le mode « libre » permet au visiteur de découvrir un film projeté sur écran géant, 
mettant en scène les chefs-d'œuvre de diverses institutions culturelles. Ce film combine 
plusieurs arts, époques, techniques et disciplines. Le visiteur, muni d'une tablette, peut 
zoomer sur les détails des œuvres projetées et accéder à des contenus complémentaires 
tels que des informations historiques, des biographies, des œuvres similaires, des jeux 
et des vidéos. Plusieurs films sont disponibles pour enrichir l'expérience.

Mode Libre

À la découverte des Jeux Antiques

Vendredi 26 juillet, la Micro-Folie de Cany-Barville a proposé aux jeunes une immersion 
en Grèce Antique et particulièrement une découverte des premiers jeux Olympiques à 
l’époque de l’antiquité grâce au jeu du Discovery Tour.
Une dizaine de jeunes ont ainsi voyagé à travers le temps et, tout en jouant, ont beaucoup 
appris sur ces prestigieux Jeux Antiques. Merci à tous ceux qui ont participé et nous 
espérons que vous avez passé un bon moment.

Escape Game : Jeux Olympiques

Le 31 juillet dernier, la Micro-Folie avait organisé un escape game sur le thème des Jeux 
Olympiques. Un mystérieux individu avait dérobé la flamme olympique, perturbant ainsi le 
déroulement des Jeux Olympiques et Paralympiques. Sans la flamme, les jeux ne pouvaient 
commencer. Sept équipes sont donc venues enquêter, relever des indices et trouver le 
coupable : Édouard Manet, le célèbre peintre français. Et vous, l’auriez-vous deviné ?

Lors de cet escape game, les enquêteurs ont retracé l’histoire des Jeux Olympiques 
antiques jusqu’aux Jeux Olympiques modernes, en passant par les athlètes, les Jeux 
Paralympiques, pour finir avec Paris 2024. Comme aux Jeux Olympiques, nous avons 
célébré avec une remise de médailles (en chocolat), suivie d’un goûter pour bien nous 
rafraîchir après avoir fait travailler nos méninges.
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Jeu «Triathlon des images»

Jeudi 11 juillet, a eu lieu le «triathlon des images» à la Micro-Folie. Ce jeu consistait à 
découvrir (ou redécouvrir) tous les sports olympiques et les éléments nécessaires à leur 
pratique. Une douzaine d’enfants sont venus se confronter à cette activité dans la bonne 
humeur ! Ce fut une après-midi très sympathique...



> Comité de lecture du Festival > Comité de lecture du Festival 
Terres de ParolesTerres de Paroles
Le Prix Premières Paroles 2024

La médiathèque participe au Prix Premières Paroles organisé 
par le Festival Terres de Paroles. Très prochainement, nous 
découvrirons les lectures pour l’édition 2025. Vous pouvez venir 
nous rejoindre au comité de lecture, afin de donner votre avis. 
Nous sommes à votre disposition pour tous renseignements 
complémentaires.

Coup de coeur 
des bibliothécaires

« Félicità » 
de Serena Giuliano 

Valentina organise des mariages sur le lac 
de Côme... pour le meilleur et pour le pire. 
Elle adore son métier, d’autant qu’elle peut 
compter sur une équipe en or (et aussi sur 
Totò, son fidèle teckel nain). Sauf que, depuis 
peu, sa team fait bien plus que l’assister : 
elle la maintient debout. En effet, Vale ne se 
remet pas du départ d’Azzurra, sa meilleure 
amie. Elle ne trouve du réconfort qu’auprès 
de Bianca, sa filleule d’un an. Il faut pourtant 
continuer d’avancer : des couples lui ont 
confié l’orchestration du plus beau jour de 
leur vie et cette mission est parfois pimentée 
de surprises.

Avis : Un voyage en terre italienne où l’on 
rencontre le personnage de Valentina, une 
jeune organisatrice de mariages, qui a 
perdu depuis peu sa meilleure amie qu’elle 
considérait comme sa sœur. Roman mêlant 
les thèmes du deuil, de l’amitié, et de l’amour 
par l’auteur Serena Giuliano.
Les passages dans le roman sur le travail de 
Valentina, organisatrice de mariages, sont 
assez émouvants et drôles. 
C’est une belle histoire d’amitié et un hommage 
à ceux qui sont partis trop tôt. On se laisse 
entraîner dans le monde de Valentina, grâce 
à la plume sensible, drôle et touchante de 
Serena Giuliano.
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> Agenda culturel> Agenda culturel

- La Médiathèque participe aux Rencontres sur le Plateau. 
Elle proposera une exposition « Il y avait un jardin » réalisée 
par les enfants de la circonscription de Saint Valéry en Caux, 
le centre de Loisirs et le périscolaire de la Communauté de 
Communes de la Côte d’Albâtre. Exposition visible aux heures 
d’ouverture du 21 septembre au 8 octobre 2024.

- La troupe MAG A RI, propose un spectacle « embrouilles et 
sacs de nœuds », série de sketchs comiques sur ce thème, 
le samedi 23 novembre à 18h à la salle du Bailliage de Caux. 
(date à reconfirmer)

SPECTACLE
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> Lis Hartel
En 1952, aux JO d’Helsinki, pour la première fois, l’épreuve 
olympique de dressage est ouverte aux civils et aux femmes. 
La Danoise, Lis Hartel, atteinte de la polio, n’a plus l’usage 
de ses jambes sous les genoux. Elle décrochera pourtant la 
médaille d’argent avec son cheval « Jubilee ».

Suite et fin de notre feuilleton sur les Jeux Olympiques...
> Ludwig GUTTMANN « Le Coubertin des paralysés »> Ludwig GUTTMANN « Le Coubertin des paralysés »

© DR

Mercredi 28 août dernier, pour la première fois, une cérémonie d’ouverture des Jeux paralympiques est «sortie» 
d’un stade, là où elles se déroulent traditionnellement.184 délégations, 4 400 athlètes de 22 disciplines venus 
du monde entier ont défilé sur les Champs-Elysées. Contrairement aux traditions qui veulent que la délégation et 
les athlètes grecs défilent en premier, le Comité International Olympique (CIO) avait souhaité marquer les esprits 
en mettant en avant l’équipe paralympique des réfugiés, délégation multiculturelle de huit athlètes handisports  
représentant pour ces Jeux paralympiques les centaines de milliers de populations déplacées chaque année en 
raison des conflits géopolitiques, des guerres...

Mais, avant d’en arriver là, un long et difficile parcours avait été entrepris afin qu’un jour, les sportifs en situation 
de handicap puissent être reconnus comme des athlètes et puissent participer eux aussi à la grande fête de 
l’Olympisme.

> Assia El Hannouni
Assia El Hannouni, sprinteuse malvoyante française : médaillée 
7 fois d’or, 2 fois d’argent aux JO ; 2 fois médaillée d’or,               
1 fois d’argent et 1 fois de bronze en championnat du monde. 
Elle fut aussi porte-drapeau de l’équipe de France aux Jeux 
Paralympiques de Pékin en 2008. 

> Wilma Rudolph
Wilma Rudolph, n’aurait jamais dû courir. Née atteinte par 
la poliomyélite, persévérante, la rééducation et les soins lui 
permettront de remporter à seulement 20 ans trois médailles 
d’or en athlétisme aux JO de Rome en 1960.

> Ludwig Guttmann
C’est à un neurologue allemand Ludwig GUTTMANN que 
revient la création du mouvement international paralympique. 

Contraint de fuir l’Allemagne nazie, il part en Grande-Bretagne 
où le gouvernement britannique lui demande de créer un 
centre dédié aux blessés de guerre atteints à la moëlle 
épinière. Il travaille dans une unité spécialisée réunissant 
des pilotes de la Royal Air Force, blessés médullaires, tous 
en fauteuil roulant et imagine des thérapies visant à stimuler 
le potentiel moteur des blessés.

Lis Hartel et Jubilee aux Jeux Olympiques d’été de 
1952 à Helsinki - © Comité international olympique

Assia El Hannouni aux Jeux Paralympiques de Londres 
de 2012 - © Icon Sport

Wilma Rudolph remporte la médaille d’or du relais 
féminin 4 x 100 mètres aux Jeux olympiques d’été de 

Rome, le 8 septembre 1960. - © AP Photo

Dr. Ludwig Guttmann. - © Associated Newspapers
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A cette époque, les chances de survie de ces patients 
sont infimes, Ludwig GUTTMANN s’aperçoit que de 
nombreux décès sont dû à la septicémie causée par 
les escarres qui s’infectent (les patients n’ayant plus de 
sensations, ne changent pas de position). Il demande 
alors aux infirmières de retourner les blessés toutes les 
deux heures, même durant leur sommeil. Grace à ce 
soin, il s’avère que les chances de survie augmentent.

Le sport est pour Guttmann un vecteur pertinent. En 
pratiquant des sports tels que le tir à l’arc, le billard, le 
basketball ou le tennis de table, les patients reprennent 
confiance en eux. Ludwig Guttmann comprend aussi que 
l’émulation entre patients est un levier thérapeutique. 

Il profite des JO de Londres de 1948 pour organiser les 
premiers Jeux Mondiaux des Athlètes Amputés et en 
Fauteuil à Stoke Mandeville* (« World Wheelchair and 
Amputee Games »). Seize vétérans en fauteuil roulant 
s’affronteront dans les compétitions de tir à l’arc et de 
“netball” (dérivé du basket-ball). En 1952, la compétition 
s’internationalise avec la venue d’anciens combattants 
Néerlandais. 

En 1960, six jours après la clôture des JO de Rome, 
ce sont 400 compétiteurs venus de 23 nations qui se 
rencontrent en huit disciplines dont le « dartchery » 
(mélange de tir à l’arc et de fléchettes). On considère 
depuis qu’il s’agit des premiers Jeux Paralympiques.

En 1969, Elisabeth II inaugure un complexe sportif dédié 
aux personnes en situation de handicap à l’initiative de 
« Sir Guttmann » anobli trois ans auparavant.

Les 5èmes Jeux Paralympiques se déroulent à Toronto 
en 1976. Ils réunissent 1657 athlètes, dont seulement 
253 femmes, pour 40 pays. Font leur entrée, le goalball, 
tout comme le 200m, le 400m, le 800m et le 1500m en 
athlétisme fauteuil ainsi que le tir sportif.

Pour la première fois, 261 athlètes amputés et 187 
athlètes ayant un handicap visuel ont le droit de participer, 
en plus des athlètes en fauteuil roulant. Arnold Boldt, 
canadien de tout juste 18 ans, frappa les esprits avec 
une performance d’1m86 au saut en hauteur en étant 
amputé fémoral, il reçut le titre d’athlète des Jeux. 20 
ans après sa retraite de la compétition sportive, Arnold 
Boldt a concouru aux Jeux paralympiques de 2012 à 
Londres en cyclisme.

Sir Guttmann décède le 18 mars 1980, sans voir à Séoul 
(1988) les premiers jeux paralympiques se dérouler 
sur les mêmes sites que les JO ni de savoir que le 
22 septembre 1989 fut fondé le Comité Paralympique 
International (IPC).

À noter que, parallèlement, en France, le Stéphanois, 
Yves NAYME, nageur, plongeur, skieur atteint par la 
poliomyélite à l’âge de 20 ans participa à la création d’une 
trentaine d’associations provinciales qui fusionneront en 
1977 pour donner naissance à la Fédération Française 
Handisport. (FFH)

En 2024, la flamme paralympique avait été allumée, 
le 25 août, en Grande-Bretagne, à Stoke Mandeville, 
berceau du sport paralympique et de l’engagement de 
Sir Ludwig Guttmann.

Trois femmes en fauteuil roulant participent à une épreuve 
de tir à l’arc, le 7 juillet 1950, à l’hopital de Stoke Mandeville. 
© EYSTONE PICTURES USA / © ZUMAPRESS / © MAXPPP)

Saut d’Arnold Boldt lors des Jeux Olympiques pour 
handicapés physiques à Toronto - © Archives nationales du 

Canada PA-209758

Ludwig Guttmann (debout à gauche) à l’hôpital de Stoke 
Mandeville, photographie de Raymond Kleboe, 1948. - © 

Raymond Kleboe/Picture Post/Hulton Archive/Getty Image
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> Eul caödet
Eul mouais d’out arrive et aveuc li arrive la saïson des 
mouessons, faöquer l’aveïne et pis l’orge pou finille pa 
eul blai. Annuit aveuc leu grande faöqueuse en eune 
quinzaine eud jou tout est fini, mais y a chiquante ans 
était pas du tout cha, euj va vous dille.

Dans l’orde de faöquage on c’manche toujou pa l’orge, 
l’orge est plus euribe que l’aveïne et est bien prête quinze 
jou avant, comme cha tout arrive pin en meïme temps 
pis on fini pa eul blais. S’qui veut dille euq durant un bon 
mouais t’as la fâ dans les mains pou fé des gavelles. 
La gavelle est un passage d’un on mète eu large pou 
qu’les j’vas qui tirent la faöqueuse lieuse pissent passer 
sans aplatille la récolte sous leu pattes. Dites vos bié 
qu’eune pièche d’un hectare, s’qu’est pas rare, cha fait 
quate chent mètes à faöquer à la fâ, pis amprès mette 
s’que t’as faöqué en botté pou ête ramassé. Des fait eul 
soué eul faöqueux y l’avait eum tieu eul dos en compote 
et eul pi eul lend’main y r’commenchaient, est pou 
cha qui pouvaient fé leu café aveuc eul calva, cha leu 
donnait eum tieu eud forche. Et pi j’oublions eud vous 
dille, tout cha sous eune caleu du diable, la gampette 
et pi eul moucheu eud co étaient bié trempait eul soué. 
Heureus’ment qu’la patronne qui suivait eul faöqueux en 
fésant des liants aveuc du feurre long, a l’avé toujou sen 
panier, muché sous un botté ou deux pou garder eul frais, 
aveuc eud’dans queques bouteilles eud cide bouchai.

S’qui donnait d’la forche à tous ces ouvriers, ceux qu’on 
appelle « en a loue »c’était eud savé qu’une fai tout cha 
fini y s’avait dré au « caödet ».

Eul caödet est eul repas eud fin de saison, tout eul 
monde se r’trouve autour d’la grande table d’la ferme, eul 
patron, sa femme et pis tous les ouvriers. Est l’occasion 
pou eul patron de dille tout cha qu’a pas été pendant 
la récolte, eud donner la paye aux ouvriers «  en a loue 
», eune sorte eud fin eud contrat. A la fin du r’pas la 
tablaye a pris des couleux et est là que eul patron sort 
sa bonne bouteille de calva, la dernié goutte qui rend 
bien aise certains et pi pou z’aötes y vont dormille sous 
eul pommier pou récupérer. 

Michel Basille

> Le repas de fin de saison*
Le mois d’août arrive avec lui la saison des moissons, 
faucher l’avoine et puis l’orge pour finir par le blé. 
Aujourd’hui, avec leur grande faucheuse, en une 
quinzaine de jours tout est fini mais il y a cinquante 
ans ce n’était pas du tout ça, je vais vous expliquer.

Dans l’ordre de fauchage, on commence toujours 
par l’orge, qui arrive toujours en premier, bien quinze 
jours avant l’avoine, comme cela, tout n’arrive pas en 
même temps et on finit par le blé. Ce qui veut dire que 
durant un bon mois tu as la faux dans les mains pour 
faire un passage autour du champ à faucher et qu’une 
pièce d’un hectare, ce qui n’est pas rare, cela vous 
fait quatre cent mètres à faucher à la faux, céréales 
qu’il faut mettre en bottes pour être ramassées. Des 
fois le soir, le faucheur a le dos un peu en compote et 
le pire c’est que le lendemain on recommence, c’est 
pour ça qu’ils pouvaient faire leur café, c’est à dire 
mettre du calva, cela leur donnait de la force. J’oubliais 
de vous dire ce travail se faisait sous une chaleur du 
diable, la casquette et le foulard autour du cou étaient 
très mouillés le soir. Heureusement que la patronne 
qui suivait le faucheur en faisant des liants avec de la 
paille préparée en avance, avait toujours son panier 
caché sous une botte ou deux pour garder le frais, 
avec dedans quelques bouteilles de cidre bouché.

Ce qui donnait de la force à tous ces ouvriers, ceux 
qu’on appelle « en a loué » c’était de savoir que une 
fois tout fini ils avaient droit au repas de fin de saison.

Au repas de fin de saison tout le monde se retrouve 
autour de la grande table de la ferme, le patron, sa 
femme et puis tous les ouvriers. C’est l’occasion pour 
le patron de dire tout ce qui n’a pas été pendant la 
récolte, de donner la paye aux ouvriers « en a loué », 
une sorte de fin de contrat. A la fin du repas, la tablée 
a pris des couleurs et c’est là que le patron sort sa 
bonne bouteille de calva, la dernière goutte qui rend 
bien aise certains et puis pour les autres les envoie 
dormir sous le pommier pour récupérer.

Michel Basille

*L’abus d’alcool est dangereux pour la santé, à consommer avec modération.



LISTE : DEMAIN AVEC VOUS, UN NOUVEAU CAP 
POUR CANY-BARVILLE

[texte non fourni par le groupe]

LISTE : AGIR ENSEMBLE POUR CANY-BARVILLE

Une grande cause nationale voire même internationale 
c’est le traitement des déchets ménagers. Comment 
faire ? Quelle méthode la moins pénalisante doit être 
imposée aux habitants de notre Communauté de 
Communes de la Côte d’Albâtre pour faire consensus ?

Au vu de ce qui se déroule dans diverses Communautés 
de communes, c’est à dire bac jaune pour tout ce qui 
est recyclable et bac gris pour poubelle normale, notre 
Communauté de communes a opté pour une technique 
bien différente. Celle-ci se base sur le civisme de 
chacun et le but est de sensibiliser au respect du tri.

Mais alors, pourquoi choisir ce mode de fonctionnement 
par rapport au porte-à-porte ? De très nombreux Points 
d’Apports Volontaires ont été mis en place pour inciter 
les citoyens à faire le tri, comme son nom l’indique : 
volontairement. A l’échelle du territoire français, ce 
dispositif permet notamment une meilleure qualité du 
tri, une limitation de l’impact carbone car il limite le 
nombre de circuits de collecte.

Avec des Points d’Apports Volontaires disponibles, un 
tri bien effectué et la possibilité d’avoir des composteurs 
chez-soi (quand cela est possible), les déchets 
ménagers doivent réduire drastiquement, limitant 
ainsi les quantités à enfouir. Cette approche permet 
aussi une diminution du nombre de collectes donc par 
conséquent, moins d’augmentation des dépenses.

En cette époque de surconsommation, une démarche 
complémentaire serait de faire prendre conscience aux 
habitants du fléau écologique, qui est le suremballage. 
Ce phénomène entraîne à la fois une hausse du 
volume de déchets, une surexploitation des ressources 
naturelles et une aggravation de la pollution, ce qui 
n’est pas viable pour notre planète.

L’article 83 de la loi du 7 août 2015 portant Nouvelle Organisation Territoriale de la République (loi NOTRe) 
a modifié l’article L.2121-27-1 du code général des collectivités territoriales (CGCT). Celui-ci régit l’espace 
réservé à l’opposition dans les supports et publications de la commune. Jusqu’à présent, l’obligation de prévoir 
un tel espace s’appliquait uniquement aux communes de plus de 3.500 habitants (ainsi bien sûr qu’à l’ensemble 
des départements et des régions, régis par des dispositions similaires du CGCT).
L’article 83 de la loi NOTRe a prévu d’étendre cette obligation aux communes de 1.000 à 3.500 habitants.
Dorénavant, vous trouverez ces tribunes dans la gazette.

Tribunes d’expression



OCTOBRE
• MARDI 1 : DON DU SANG - Salle Daniel Pierre (après-midi)

• DIMANCHE 13 : LOTO - Cany Tennis Club - Salle Daniel Pierre (12h-19h)             
            RANDONNÉE - Octobre Rose - Salle des mariages

• JEUDI 17 : REMISE DES PRIX - MAISONS FLEURIES - Salle Daniel Pierre (18h30)

• DU 26 AU 3 NOVEMBRE : FÊTE  FORAINE - Champ de Foire 

• VENDREDI 20 : FOIRE À LA PÉRICULTURE - Les Canylloux - Salle Daniel Pierre (8h-18h)

• SAMEDI 26 : SPECTACLE - Les Divers Gens - Salle Daniel Pierre (20h)

NOVEMBRE
• DIMANCHE 3 : CONCERT - Cany Accordéon Club - Salle Daniel Pierre (15h)

• SAMEDI 9 : BAL - Cany Footbal Club - Salle Daniel Pierre (20h)

• LUNDI 11 : COMMÉMORATION DU 11 NOV - Rassemblement Caserne des Pompiers (9h)

• DIMANCHE 17 : LOTO - Cany Handball - Salle Daniel Pierre (12h-19h)

• DIMANCHE 24 : MARCHÉ DE NOËL - Les Lutins de Pergaud - Salle Daniel Pierre (9h-17h)

• VENDREDI 29 ET SAMEDI 30 : TÉLÉTHON - Salle Daniel Pierre

DÉCEMBRE
• MARDI 3 : DON DU SANG - Salle Daniel Pierre (matin)

• SAMEDI 7 : SAINTE BARBE ET SAINTE CECILE - Place Robert Gabel - 13h45

• SAMEDI 14 : DÉFILÉ DES PÈRES NOËL À MOTO - 15h

• DIMANCHE 15 : MARCHÉ DE NOËL - Gest et Dim - Salle Daniel Pierre

Votre agenda des animations

Plus d’informations : www.cany-barville.fr ou        Ville de Cany-Barville

Cany
Artisanal
Vendredi 19 juillet de 17h à 23h
Place Robert Gabel
Venez découvrir des artisans de la région : glacier, apiculteur, brasseur, 
sculpteur, bijoutier, forgeron, maroquinier et d’autres créateurs de 
vêtements, bougies, fondants et de décorations...

www.cany-barville.fr Ville de Cany-Barville

CÉRÉMONIE DU
 11 NOVEMBRE

À PARTIR DE 9H AU CENTRE DE 
SECOURS DE CANY-BARVILLE


